



Presseeinladung

Supercomputer in Freiburg und Tübingen

Einweihung und Pressekonferenz am 14.07.2016 mit Baden-
Württembergs Wissenschaftsministerin Theresia Bauer

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

neue Hochleistungsrechner an den Universitäten Freiburg und Tübingen:
Das Land Baden-Württemberg und die Deutsche Forschungsgemeinschaft
(DFG) haben gemeinsam mehr als sechs Millionen Euro zu gleichen Teilen
investiert, um die Forschungsinfrastruktur für wissenschaftliche Simulationen
und die Verarbeitung großer Datenmengen zu stärken. Beide Standorte
erbringen mit den Supercomputern künftig zentrale Dienstleistungen für
ausgewählte Disziplinen an allen Landesuniversitäten. Bei einer

**Pressekonferenz am Donnerstag, 14. Juli 2016, 14.15 Uhr im
Rechenzentrum der Albert-Ludwigs-Universität, Hermann-Herder-
Straße 10, 79104 Freiburg,**

erläutern **Theresia Bauer**, Ministerin für Wissenschaft, Forschung und
Kunst Baden-Württemberg, Prof. Dr. **Hans-Jochen Schiewer**, Rektor der
Universität Freiburg, Prof. Dr. **Peter Grathwohl**, Prorektor für Forschung der
Universität Tübingen, Prof. Dr. **Gerhard Schneider**, Direktor des
Rechenzentrums der Universität Freiburg, und Prof. Dr. **Thomas Walter**,
Direktor des Zentrums für Datenverarbeitung der Universität Tübingen, die
Bedeutung der neuen Hochleistungsrechner innerhalb der Landesstrategie
„Baden-Württemberg High Performance Computing“ (bwHPC).

Albert-Ludwigs-Universität
Freiburg

Rektorat

Stabsstelle Öffentlichkeitsarbeit
und Beziehungsmanagement

Abt. Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit

Fahnenbergplatz
79085 Freiburg

Ansprechpartner:
Nicolas Scherger
Tel. 0761 / 203 - 4301
nicolas.scherger@pr.uni-
freiburg.de
www.pr.uni-freiburg.de

Freiburg, 07.07.2016

Im Anschluss findet ab 15.15 Uhr die Einweihungsfeier im Otto-Krayer-Haus, Albertstraße 25, 79104 Freiburg, statt. Vertreterinnen und Vertreter der Medien sind auch hierzu herzlich eingeladen. Zudem überträgt das Zentrum für Datenverarbeitung der Universität Tübingen den Festakt per Livestream im Internet: <http://timmscast.uni-tuebingen.de>

Über Ihr Kommen freuen wir uns sehr.

Mit freundlichen und kollegialen Grüßen



Rudolf-Werner Dreier
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Lageplan:

www.uni-freiburg.de/universitaet/kontakt-und-wegweiser/lageplaene/institutsviertelnord

Die Albert-Ludwigs-Universität Freiburg erreicht in allen Hochschulrankings Spitzenplätze. Forschung, Lehre und Weiterbildung wurden in Bundeswettbewerben prämiert. Mehr als 24.000 Studierende aus über 100 Nationen sind in 188 Studiengängen eingeschrieben. Etwa 5.000 Lehrkräfte sowie Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der Verwaltung engagieren sich – und erleben, dass Familienfreundlichkeit, Gleichstellung und Umweltschutz hier ernst genommen werden.